



Le Saint-Siège

PAPE FRANÇOIS

**MÉDITATION MATINALE EN LA CHAPELLE DE LA
MAISON SAINTE-MARTHE**

Lundi 2 juin 2014

(L'Osservatore Romano, Édition hebdomadaire n° 25 du 19 juin 2014)

Trois amours pour un mariage

La Messe célébrée par le Pape a été une petite fête pour quinze couples de mariés qui ont fêté leur anniversaire de mariage. Précisément en s'inspirant de l'expérience vécue par ces familles, il a indiqué les lignes essentielles du sacrement du mariage et «de l'amour sponsal de Jésus pour l'Eglise», c'est-à-dire «pour nous tous»: fidélité, persévérance, fécondité. Une réflexion sur l'amour qui est tout d'abord née du discours de congé de Jésus aux apôtres, proposé par l'Evangile de Jean (16, 29-33). Jésus «revient sur le même thème: le monde, l'esprit du monde, qui nous fait tant de mal, et l'Esprit qu'il apporte, l'Esprit des Béatitudes, l'Esprit du Père». Il dit expressément: «Le Père est avec moi». Et c'est pour cela qu'il vainc le monde». «Le Père nous a envoyé Jésus», car «il a tant aimé le monde que, pour le sauver, il a envoyé son Fils, par amour». Donc «Jésus est envoyé par amour et Jésus aime». Et, en particulier, il a indiqué «trois amours de Jésus». Tout d'abord Jésus «aime le Père dans l'Esprit Saint». C'est un amour «mystérieux» et «éternel». Au point que «nous ne pouvons pas imaginer combien cet amour est grand, combien il est beau»; nous pouvons «seulement demander la grâce de pouvoir le voir une fois, quand nous serons là». Le «deuxième amour de Jésus est sa Mère». Nous le voyons «à la fin: avec tant de douleurs, tant de souffrances, sur la croix il a pensé à sa mère et il a dit: "Prends soin d'elle!"». Enfin, «le troisième amour de Jésus est l'Eglise, son épouse par amour: belle, sainte, pécheresse, mais il l'aime tout autant». La présence des quinze couples a inspiré au Pape la deuxième partie de sa méditation. «Saint Paul, quand il se réfère au sacrement du mariage, l'appelle le grand sacrement, car Jésus a épousé son Eglise et chaque mariage chrétien est un reflet de ces noces de Jésus

avec l'Eglise». Et «nous pouvons dire quelque chose sur l'amour sponsal de Jésus avec l'Eglise». Un amour qui a «trois caractéristiques: il est fidèle; il est persévérant, et ne se lasse jamais d'aimer son Eglise; il est fécond». Tout d'abord «c'est un amour fidèle. Jésus est fidèle», comme nous le rappelle également saint Paul. «La fidélité est précisément l'essence de l'amour de Jésus. Et l'amour de Jésus dans son Eglise est fidèle. Cette fidélité est comme une lumière sur le mariage: la fidélité de l'amour, toujours!». Le Pape a reconnu qu'«il y a de mauvais moments, parfois on se dispute. Mais à la fin on revient, on demande pardon et l'amour matrimonial va de l'avant, comme l'amour de Jésus avec l'Eglise». La vie matrimoniale est «aussi un amour persévérant», car, si cette détermination manque, «l'amour ne peut pas aller de l'avant». Il faut de «la persévérance dans l'amour, dans les moments beaux et dans les moments difficiles, quand il y a des problèmes avec les enfants, des problèmes économiques». Même dans ces situations «l'amour persévère, va toujours de l'avant, en cherchant à résoudre les choses pour sauver la famille». Le Pape a ensuite indiqué dans la fécondité «le troisième trait de l'amour de Jésus avec son épouse, l'Eglise. L'amour de Jésus rend son épouse féconde, rend l'Eglise féconde avec des nouveaux enfants, des baptêmes. Et l'Eglise grandit avec cette fécondité nuptiale de l'amour de Jésus». Mais «certaines fois le Seigneur n'envoie pas d'enfants: c'est une épreuve». Et «il y a d'autres épreuves: quand un enfant malade arrive, tant de problèmes». Et «ces épreuves conduisent les mariages de l'avant quand ils regardent Jésus et prennent leur force de la fécondité que Jésus a avec son Eglise, de l'amour que Jésus a avec son Eglise». En conclusion, le Pape a prié pour les couples d'époux en demandant «au Seigneur que votre mariage soit beau, avec des croix mais beau, comme celui de Jésus avec l'Eglise: fidèle, persévérant et fécond».